
 
 

MEMORIA DA 2ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE GERENCIAMENTO 
COSTEIRO CONSELHO DE DESENVOLVIMENTO TERRITORIAL DO 
LITORAL PARANAENSE 

Foi realizada a 2ª Reunião da Câmara Técnica de Gerenciamento Costeiro no 
dia vinte e oito de agosto de dois mil e dezenove, com início às 14h (quatorze 
horas), na SEMA, com a presença dos seguintes membros: Rosana Maria Bara 
Castella/SEDEST/COLIT; Gislane P. Souza/ SEDEST/COLIT; Dailey Fischer/ 
Maternatura; Carlos Augusto Storer/SEDU/Paranacidades; Rosângela Maria 
Costa/ IAP; Lucie Mara Pydd Winter/SPU; Ivo Hauer M./ PMMatinhos; Marcelo 
Vacção/SEDEST/COLIT; Evandro P./ PRTUR; Pedro P.P. Cordeiro/APPA; 
Juliana L. Vem Drami/ APPA; Paulo Roberto Castella/CEMA/SEDEST e Lethicia 
estagiária SEDEST/COLIT. As discussões ocorrem de acordo com a pauta 
definida em oficio: (i) Aprovação da Memória da I Reunião; (ii) aprovação do 
Regimento Interno da CT GERCO; (iii) apresentação do PPA para 2019 a 2022; 
(iv) outros assuntos, incluído a apresentação, por Lucie/SPU, sobre Oficina 
Estadual de Capacitação em Gestão de Orlas e Praias em setembro de 2019. 
Após a aprovação da memória da 1ª reunião, passou a discutir, artigo por artigo, 
a proposta de regimento interno do CTGERCO. Carlos Storer lembra que é 
necessário olhar as técnicas legislativas, colocando adequadamente o 
regimento interno.  Houve dúvidas e questionamento sobre se o CTGERCO está 
ancorado na secretária Executiva do COLIT qual o seu papel dentro do 
Conselho Pleno do COLIT. Lucie questiona se a câmara técnica terá alguma 
assessoria jurídica, caso alguma resolução seja proposta, e também pergunta 
de qual forma a câmara técnica irá se manifestar. A Rosana explica que a 
SEDEST tem assessoria jurídica para auxiliar a Câmara Técnica. Pedro 
Cordeiro/APPA apresenta a colega Juliana/APPA que trabalha com 
monitoramento e que irá colaborar nesse sentido. Após vencida toda leitura e 
contribuições dos presentes no Regimento Interno da CT GERCO a Rosana 
ficou de passar para o jurídico da SEDEST e após repassar a todos os membros 
para apreciação e aprovação final. Rosângela indaga como o CTGERCO terá 
mais autonomia e independência em relação ao COLIT. Em seguida Rosana 
apresenta o PPA para 2019 a 2022, indicando estimativas de custos, desafios e 
elaboração de conteúdo, como a construção do Plano de Gerenciamento 
Costeiro para o nosso estado. Lucie comunicou a realização de um workshop 
dia 25/09/2019 para falar sobre a gestão de orlas e praias pelos municípios em 
relação ao uso da orla para a população, a Rosana falou que daria todo apoio 
tendo em vista que está no planejamento do Gerenciamento Costeiro. A próxima 
reunião será marcada assim que os assuntos em relação à as dúvidas tivessem 
sido sanadas pela Jurídica da SEDEST com relação aos tramites da 
CTGERCO. A reunião foi encerrada às 17 horas e 30 minutos. Curitiba, 28 de 
agosto de 2019. 

 

 

 


